

**En entrevista, Carolina de Ángel Cruz, consejera del IECM, sobre la organización de diversos debates para conocer mejor a los candidatos de las próximas elecciones./ Tecnología con Pontón (2021-04-28), 102.5 Noticias MVS, Especiales 102.5 Noticias MVS, José Antonio Pontón, (Entrevista) - 12:21:44, Duración: 00:09:15**

JOSÉ ANTONIO PONTÓN, CONDUCTOR: Estamos en plena época de campañas para elegir a quienes ocuparán un lugar en el Congreso de la Ciudad de México, a las y los titulares de alcaldías, a los respectivos concejales, nada mejor que llegar con información el domingo seis de junio, para emitir un voto libre e informado. Por eso el Instituto Electoral de la Ciudad de México organiza debates para que emitamos un voto informado, en esta ocasión me da mucho gusto que nos acompañe la consejera electoral Carolina del Ángel Cruz. Cómo estás, Carolina.

CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ, CONSEJERA IECM: Hola José Antonio, bien, muchas gracias, un gusto estar contigo y con tu auditorio.

JOSÉ ANTONIO PONTÓN: Muchas gracias a ti por tu tiempo. Oye, ¿por qué son importantes los debates que se organizan?

CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ: Pues fíjate que de manera general me parece que los debates son una oportunidad maravillosa de que la ciudadanía conozcamos de viva voz las propuestas que hacen las candidaturas, y al mismo tiempo contrarrestarlas contra las de las otras candidaturas, contra los contendientes, me parece que es una manera ideal de tener un voto informado, de hacer un voto razonado conforme a propuestas. Pero yo creo, y no sé si estarás de acuerdo conmigo, pero ahora en tiempos de pandemia es una herramienta maravillosa para conocer estas candidaturas y estas propuestas a la distancia a través de una pantalla, de la computadora, el celular, de la televisión, del radio, escuchar de manera clara qué nos proponen las candidaturas, sin el riesgo de un mitin, de la puerta, etcétera.

Entonces me parece que hoy por hoy es una forma ideal de conocer propuestas por la distancia, por los tiempos, por la pandemia y por todas las circunstancias que nos ayudan a evitar la tecnología, este tema de la tecnología que hay que utilizar, que hay que aprovechar.

JOSÉ ANTONIO PONTÓN: Estoy de acuerdo, y además es más fácil, ya se te hace más práctico, dices ah bueno, rápido aquí le doy click a una liga, veo y conozco al candidato, porque no tengo idea de pronto quién es quién, y así ya sé, ah, ya estás más informado.

CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ: Y en el momento que una quiera, porque ahí está en la liga el debate, no lo vi en vivo, bueno, pues lo puedo ver en la noche o mientras estoy tomando mi cafecito, o en familia para que todas y todos decidamos al mismo tiempo nuestro voto, entonces creo que vale la pena esa oportunidad, aprovechar la oportunidad que nos brinda la tecnología.

JOSÉ ANTONIO PONTÓN: ¿Cuántos debates se espera organizar?

CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ: 51 debates en un mes... estamos en la locura, empezamos el próximo miércoles, del 28 de abril al 28 de mayo 51 debates que vamos a tener, de esos 51 debates a cada persona, cada ciudadano, ciudadana, le deberían de interesar

primordialmente tres, el de su alcaldía, el de su distrito local y el de representación proporcional, pero también, ahora te digo cómo (INAUDIBLE), pero también vamos a tener por primera vez la elección de una diputación migrante, esto es, una persona que vive fuera de la frontera de México, que es chilanga o chilango fuera de México, que venga a representar al Congreso de la Ciudad de México los intereses de la diáspora chilanga en todo el mundo, y entonces también va a haber un debate para eso. 51 porque son 16 alcaldías, 33 distritos de mayoría, un debate para representación proporcional y uno para la diputación migrante.

JOSÉ ANTONIO PONTÓN: Ahora, es importante preguntarte esto, ¿en qué plataforma se podrá seguir esta transmisión?

CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ: Claro que sí, pues mira, las plataformas van a ser, todas las redes sociales del Instituto electoral de la Ciudad de México en donde se van a quedar grabadas van a ser por supuesto YouTube, va a ser Facebook también y aquí comentarte que hay empresas, entre ellas la tuya, que estamos cerrando un proceso de licitación, porque necesitamos la facilidad de subir la señal de los debates al satélite, limpia, señal limpia le llaman ustedes en este argot de las comunicaciones, entonces esa señal limpia estará ahí libre, disponible y gratuita para cualquier medio de comunicación que quiera acceder a ella y transmitirlo en vivo después o cuando quieran...

Eso ya dependerá por supuesto de los medios de comunicación, pero de manera oficial e institucional en todas las redes sociales del Instituto electoral de la Ciudad de México, sobre todo en YouTube, que me parece que esa es como la que es más accesible para todo mundo en el momento que sea, quedarán hay grabado en una lista de reproducción de debates, y bueno, eso. Van a transmitirse en YouTube todos en vivo, veremos si hay televisoras que los transmiten en vivo también, algunos quizá, los de alcaldías, no sé, ya dependerá de cada una y cada uno de ellos, pero sí la facilidad que sepa la gente que en YouTube los va a poder ver cuando quiera y a la hora que quiera.

JOSÉ ANTONIO PONTÓN: Está fácil, la verdad es que te metes a YouTube, ya todo mundo está muy acostumbrado a utilizar esa plataforma, le pone Instituto Electoral Ciudad de México y que va a aparecer el canal. ¿Para las y los debatientes habrá medidas de seguridad para evitar contagios? Sí.

CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ: Claro que sí, vamos a priorizar los debates virtuales y cuando tenga que ser el caso que tengan que estar presentes en un mismo lugar, ya sea porque las condiciones sanitarias permitan ir a un foro, el requerimiento mínimo este estos dos metros de sana distancia, foros abiertos, espacios amplios, garantizar la sana distancia y el uso de cubrebocas, ha quedado demostrado en ya un año complicado que es una forma adecuada, es el tiempo, el debate va a durar no más de hora y media, sana distancia, no puede haber al menos de dos metros entre cada persona debatiente y en tercer lugar tendrían obligado el uso del cubrebocas, esas son las medidas.

Pero también esta priorización de los debates a distancia, si una persona candidata decide que el mejor lugar para debatir es desde su casa, vamos a tener esta forma de debate, debo decirte que se está haciendo, se busca el ingenio en la producción, las empresas que están concursando en este... que ya hoy, mañana tenemos el fallo final, tienen propuestas de producción muy interesantes pero lo principal una moderación activa, para que no sea un debate plano, así que aburra, entonces esos. Sana distancia, porque van a ser virtuales, o en su caso quienes estén, no menos de dos metros.

Los de diputaciones todos van a ser a distancia, pero estamos garantizando en el Instituto la conectividad a Internet, entonces se adecuó la sala de Consejo General con sana distancia, con paneles de acrílico para evitar contacto, aparte de los dos metros acrílico, entonces estamos cuidando todas las medidas, además de las medidas sanitarias clásicas, el uso de gel, ya sabes.

JOSÉ ANTONIO PONTÓN: Totalmente. ¿De qué manera se espera que impartan estos ejercicios a la jornada electoral?

CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ: Pues como te decía, ya es una tradición, lo puedo decir, tradición legal pero ya es una forma parte de las campañas a nivel nacional los debates, sí se ha demostrado que en los debates conocemos un poquito más a fondo las candidaturas y me parece que puede ser un elemento, para tener un voto informado, sí, claro, pero creo que también las candidaturas ahí tienen la oportunidad de motivar a la gente a salir a votar. Creo que también pega un tanto en la abstención, creo que el ver un debate nos puede generar las ganas de salir a votar por alguien, entonces me parece que sí, también tiene ese impacto el día de la jornada electoral.

JOSÉ ANTONIO PONTÓN: Muy bien, por último, si uno quiere conocer más sobre estos debates, elecciones y toda la información, ¿en dónde podemos conseguir más info?

CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ: Claro que sí, pues mira, en la página del Instituto Electoral de la Ciudad de México, [www.iecm.mx](http://www.iecm.mx), ahí lo primero que te va a aparecer es el banner del proceso electoral, ahí está el calendario de las fechas de los debates, de todos y cada uno de los debates, te decía, empezamos este miércoles 28 de abril y ahí mismo está la liga a YouTube, si quieren ver, si quieren ingresar el día que toca, pero si no ahí está el calendario, también en las redes sociales del Instituto estamos siendo, estamos reiterando a cada momento con infografías estos calendarios y ahí es donde pueden tener toda la información.

JOSÉ ANTONIO PONTÓN: Buenísimo. Pues muchísimas gracias, Carolina del Ángel Cruz, consejera electoral, ahí estaremos muy pendientes, ya se acercan las elecciones este seis de junio. Muchas gracias Carolina.

CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ: Gracias a ti, José Antonio, un gusto.

IVS